

Editorial

En el primer trabajo María de Lourdes Rodríguez Campuzano y colaboradores abordan ampliamente el problema de la obesidad, sus implicaciones y consecuencias sobre la salud. Se evaluó la imagen corporal y su correspondencia con datos antropométricos correspondientes a sobrepeso y obesidad en 324 jóvenes. Identificando una falta de correspondencia real siendo mayor entre las jóvenes mujeres que entre los jóvenes varones, se discuten las implicaciones a la luz de su amplia perspectiva teórica.

En el siguiente trabajo Gálvez y colaboradores presentan el proceso de adaptación cultural para México de un instrumento denominado Supportive Care Needs Survey Short Form-34 (SCNS-SF34) con pacientes mujeres con cáncer de mama. Se destaca la importancia del instrumento para la comprensión de las necesidades de las pacientes como guía para apoyar y mejorar la calidad de vida de los pacientes.

El tercer trabajo Aline Suárez-Rayó y sus colaboradores, abordan el problema de la falta de adherencia al tratamiento farmacológico con pacientes con diabetes mellitus tipo 2. Para abordar este problema, en este estudio se presenta y evalúa una intervención cognitivo-conductual para favorecer conductas como una adecuada alimentación y ejercicio físico.

En el cuarto trabajo Dulce María Díaz-Sosa y colaboradores nos presentan una revisión sobre intervenciones cognitivas conductuales para la reducción de conductas de riesgo sexual en mujeres, principalmente enfocadas hacia el uso correcto del condón. Se describen principalmente intervenciones cuyos componentes conductuales se enfocaron a la comunicación asertiva y al uso correcto de la colocación del condón, destacando como una variable relevante para mejorar la conducta sexual protectora, la comunicación sexual asertiva de pareja.

En el quinto y último trabajo, Ortega-Andeane, Galindo Vázquez y Meneses García presentan un trabajo comparativo con 448 cuidadores primarios informales (CPI) que se encontraban esperando consulta en tres salas de espera hospitalarias para el tratamiento del cáncer de sus pacientes. Evaluaron la percepción de los factores físicos y ambientales de las salas, la carga de su trabajo como cuidadores, el nivel de estrés y activación psicológica que presentaban y su influencia sobre la valoración de la calidad de la atención que recibían. Se discuten los resultados en relación a cómo la percepción de una buena calidad ambiental influye en la opinión de la calidad de la atención y en el estado emocional en el que se encuentran los CPI.

Patricia Ortega-Andeane